

Presentación de la Unidad N° 1

En forma permanente hablamos de crisis económica y desocupación; de cómo afectan las políticas económicas nuestras vidas.

Es impensable que países con tantos recursos naturales encierren tantos bolsones de pobreza y atraso.

Hasta no hace mucho tiempo, las ciencias no estudiaban específicamente a la Economía. En principio se acotaba el tema a partir de dos disciplinas: la Geografía y la Política Económica.

La Geografía Económica investigaba y explicaba el uso de los recursos naturales y el desarrollo. La Política Económica profundizaba el estudio y análisis de las teorías políticas que determinaban las decisiones acerca del uso y reparto de esas riquezas producidas a partir de los recursos naturales.

Es evidente que el desarrollo de la Economía -como ciencia con cierta autonomía- ha generado más problemas que soluciones. O quizás debamos ver su independencia como una forma de excluirla del sentido práctico que debería tener.

De esa forma, la Economía se aleja del entendimiento del común, haciéndola privativa de un grupo de especialistas. Y como la ciencia no es neutral, termina siendo manejada por los grupos de poder; con lo que retornamos al concepto de "Política económica". Se pretende tener el poder político para ejercer el poder económico. O lo que es lo mismo: "quien tiene el poder económico, tiene el poder político".

Esta Unidad avanzará sobre el concepto de que es posible el desarrollo a partir de una decisión política de defender y utilizar los recursos naturales, generando riqueza. Trataremos de analizar algunas cuestiones importantes como la consideración acerca del trabajo, el tratamiento de los excedentes y su reparto, el consumo de bienes, el ahorro, la moneda y las denominadas economías alternativas.